



Sainte Trinité - B
« L'Esprit vous conduira dans la vérité. »

Textes bibliques
© A.E.L.F - Paris

26 mai 2024

LECTURE DU LIVRE DU DEUTÉRONOME
(Dt 4, 32-34.39-40)

Moïse disait au peuple : « Interroge donc les temps anciens qui t'ont précédé, depuis le jour où Dieu créa l'homme sur la terre : d'un bout du monde à l'autre, est-il arrivé quelque chose d'aussi grand, a-t-on jamais connu rien de pareil ? Est-il un peuple qui ait entendu comme toi la voix de Dieu parlant du milieu du feu, et qui soit resté en vie ? Est-il un dieu qui ait entrepris de se choisir une nation, de venir la prendre au milieu d'une autre, à travers des épreuves, des signes, des prodiges et des combats, à main forte et à bras étendu, et par des exploits terrifiants – comme tu as vu le Seigneur ton Dieu le faire pour toi en Égypte ? Sache donc aujourd'hui, et médite cela en ton cœur : c'est le Seigneur qui est Dieu, là-haut dans le ciel comme ici-bas sur la terre ; il n'y en a pas d'autre. Tu garderas les décrets et les commandements du Seigneur que je te donne aujourd'hui, afin d'avoir, toi et tes fils, bonheur et longue vie sur la terre que te donne le Seigneur ton Dieu, tous les jours. »

PSAUME 32 (33)

Heureux le peuple dont le Seigneur est le Dieu.

Oui, elle est droite, la parole du Seigneur ;
il est fidèle en tout ce qu'il fait.

Il aime le bon droit et la justice ;
la terre est remplie de son amour.

Le Seigneur a fait les cieux par sa parole,
l'univers, par le souffle de sa bouche.

Il parla, et ce qu'il dit exista ;
il commanda, et ce qu'il dit survint.

Dieu veille sur ceux qui le craignent,
qui mettent leur espoir en son amour,
pour les délivrer de la mort,
les garder en vie aux jours de famine.

Nous attendons notre vie du Seigneur :
il est pour nous un appui, un bouclier.
Que ton amour, Seigneur, soit sur nous
comme notre espoir est en toi !

**LECTURE DE LA LETTRE DE SAINT PAUL APÔTRE
AUX ROMAINS (Rm 8, 14-17)**

Frères, tous ceux qui se laissent conduire par l'Esprit de Dieu, ceux-là sont fils de Dieu. Vous n'avez pas reçu un esprit qui fait de vous des esclaves et vous ramène à la peur ; mais vous avez reçu un Esprit qui fait de vous des fils ; et c'est en lui que nous crions « *Abba !* », c'est-à-dire : Père. C'est donc l'Esprit Saint lui-même qui atteste à notre esprit que nous sommes enfants de Dieu. Puisque nous sommes ses enfants, nous sommes aussi ses héritiers : héritiers de Dieu, héritiers

avec le Christ, si du moins nous souffrons avec lui pour être avec lui dans la gloire.

ACCLAMATION ÉVANGILE

Alléluia. Alléluia.

Gloire au Père, et au Fils, et au Saint-Esprit :
au Dieu qui est, qui était et qui vient !

Alléluia

**ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT
MATTHIEU (Mt 28, 16-20)**

En ce temps-là, les onze disciples s'en allèrent en Galilée, à la montagne où Jésus leur avait ordonné de se rendre. Quand ils le virent, ils se prosternèrent, mais certains eurent des doutes. Jésus s'approcha d'eux et leur adressa ces paroles : « Tout pouvoir m'a été donné au ciel et sur la terre. Allez ! De toutes les nations faites des disciples : baptisez-les au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit, apprenez-leur à observer tout ce que je vous ai commandé. Et moi, je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde. »





Voilà un mystère de la Trinité : comment peut-il avoir un seul Dieu et Trois personnes distinctes, avec même dignité et importance ? **Dieu est un et un seul et trois personnes : le Père et le Fils et le Saint Esprit.** La Trinité, c'est le **mystère d'un Dieu qui est relation et qui est en relation.**

Le mystère d'un Dieu que, dans son essence propre, **nous invite à cette relation.** Et c'est cela qui importe. **Découvrir ou redécouvrir l'appel à vivre cette relation, qui habite le cœur de chacun de nous.**

Nous sommes ainsi invités à relire notre vie relationnelle avec Dieu et les autres. Quel rapport entretenons-nous avec Dieu ? Est-il un genre de force toute puissante ? Un juge qui nous observe ? Une machine à distribuer de miracles ? Ou un simple inconnu qui insiste à faire irruption dans nos vies lors de moments importants auxquels nous sommes obligés d'y être comme les baptêmes, les funérailles, les mariages, les premières communions... Est-il un ami qui traverse, avec nous, notre existence ?

Dans les trois lectures que nous avons entendues, il y a, dans chacune, une mise en lumière différente d'une de trois personnes de cette fameuse Trinité : La personne du Père, celle du Fils et de l'Esprit Saint. **Le Père**, qui prend soin ; **le Fils** qui donne sa vie ; et **l'Esprit** qui conduit, inspire et permet de garder le lien. Compliqué à comprendre ? Peut-être. Mais surtout parce que **ce mystère-là doit d'abord se vivre dans le quotidien de notre vie.** Être à l'image de Dieu, c'est entrer dans cette relation avec lui et avec les autres. C'est être dans un mouvement de vie, de partage, d'écoute. **Une famille, une paroisse, une communauté qui veut vivre sous le signe de la relation trinitaire est appelée à être ouverte à la relation et à la richesse que l'autre peut apporter.**

Les disciples ont rencontré Jésus, dans l'évangile que nous avons entendu, en Galilée. C'est là qu'Il leur avait donné rendez-vous. La Galilée c'est le « **carrefour des rencontres** ». De gens de partout y venait. Et c'est là où Jésus a voulu donner le dernier enseignement aux siens. Pour qu'il parte dans le monde entier à la rencontre de ceux qui avaient besoin de renouveler leur espérance. Le commandement du Christ dans l'évangile, cet appel à partir et à baptiser, n'est pas là pour faire de nous de meneurs de croisades. Cet appel est une invitation à « **faire de disciples.** » Et être disciple du Christ, c'est reconnaître que c'est lui la source, le fondement et la raison même de notre vie. Voilà ce que nous vivons à notre baptême, chaque fois que nous recevons un sacrement ou encore, chaque jour de notre vie avec Jésus. Il est important de nous rappeler qu'être disciple du Christ, c'est habiter le présent. Et cette capacité nous est donnée par l'Esprit Saint. Habiter le présent, c'est faire mémoire du passé sans tomber dans le piège de la nostalgie ou de la désolation. Habiter le présent, c'est encore ne pas entrer dans l'angoisse ou le désespoir de l'avenir. Habiter le présent, c'est entrer dans la vie de Dieu qui agit aujourd'hui, là où nous sommes. Et il agit avec nous.

Habiter le présent, avec Dieu, par le Christ et dans la force de l'Esprit, c'est chercher à vivre l'unité dans la diversité de ce que nous sommes.

C'est à nous de choisir de suivre ce **Dieu trinitaire qui nous unifie** ou le **dieu de notre propre invention**, qui, bien souvent, nous oppose. **Être disciples, c'est tourner ensemble notre regard vers les promesses de Dieu qui se réalisent dans nos vies.** Et entrer dans l'Espérance, être signes d'Espérance. Car le Seigneur est là, avec nous, jusqu'à la fin du monde.

(Damien Mombo+)



1/ Le **parcours Viens Saint Esprit** continuera les lundis **27/05 et 03/06 de 14h00 à 15h00 à la Maison pastorale.**

2/ En vue de la célébration de la **fête de la Visitation de la Vierge Marie** le vendredi **31/05** et de la **solennité du Saint Sacrement** le **02/06**, une **neuvaine des prières** est organisée depuis le jeudi **23** jusqu'au vendredi **31/05** et a pour thème : « **Avec Marie, laissons-nous remplir de la présence de Jésus-Eucharistie** ». Le vendredi **31/05**, il y aura, à partir de **16h30** à **Saint-Victor (Fleurus)**, la récitation du **chapelet** suivie de la **messe solennelle** et de l'**adoration eucharistique** avec **procession du Saint-Sacrement**.

3/ Le dimanche **02/06**, à **09h30** à **Saint-Victor (Fleurus)**, nous célébrerons la **clôture de l'année catéchétique 2023-2024** en présence des enfants de KT, leurs parents et catéchistes lors de la messe qui sera animée par le groupe vocal gospel « Esprit d'Alliance » de Bruxelles. À l'issue de la célébration eucharistique, l'apéritif sera offert au fond de l'église suivi du barbecue organisé à partir 12h30 à la communauté des pères spiritains (Mémorial Kongolo) à Gentinnes. Cordiale bienvenue !

4/ Le dimanche **21/07**, jour de la **Fête nationale belge** et de **Saint Victor**, nous célébrerons également en Unité Pastorale **les couples jubilaires**. De ce fait, les couples concernés sont priés de contacter la **Maison Pastorale** ou Mme **Françoise Boonen** (0477 63 14 75).

5/ Seront **baptisés** le samedi **01/06 à 14h00** à **Saint-Victor (Fleurus)**, les enfants **Flavia Gabriels & Mattia Palmisano** ; le dimanche **02/06 à 12h30** à **Saint-Victor (Fleurus)**, l'enfant **Lyam Castrogiovanni**.

6/ Ont l'intention de célébrer leur **mariage sacramentel** : *M. **Térence Hecq** & Mme **Florie-Anne Marc**, le samedi **01/06 à 11h15** à **Sainte-Gertrude (Wagnelée)**.

7/ La collecte est organisée pour les **Médias (Lambusart)** et pour la **Paroisse (Fleurus, Wanfercée-Baulet, Brye & Wangenies)**.

Bon dimanche à toutes et à tous !

Maison Pastorale : Place Ferrer, 23 – 6220 Fleurus Tél : +32 71 81 91 88 Courriel : maisonpastoralefleurus@gmail.com

Site Internet : www.upfleurus.be

Page facebook : Unité Pastorale de Fleurus

Accueil : De lundi à vendredi : de 10h00 à 12h00 -- Lundi, mardi, vendredi : de 14h00 à 16h00

L'église Saint-Victor (Fleurus Centre) est ouverte tous les jours de 08h30 à 17h00. Dimanche, elle est fermée à partir de 11h00.